

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

	Pts.	Cts.
España...	125	
Extranjero (Unión Postal)...	250	
Ultramar...	250	

Número suelto 5 cts.

La guerra

Juzgo prematuros y aventurados cuantos vaticinios se hacen y hagan respecto á la mayor ó menor duración de la paz Europea.

Los que ejercían el poder siempre declararon la guerra, ora voluntariamente, ora arrastrados por la presión del espíritu nacional ó movido por razones de orden puramente interiores, considerando propicia la ocasión de recobrar, conservar ó acrecentar lauros; Francia sabe muy bien que lejos está la que espera para vengar la derrota del 70; ya había roto las hostilidades de haber creído asegurado el triunfo y como es difícil, por no decir imposible, adquirir tal seguridad dado el equilibrio de las fuerzas disponibles á combatir y las severas lecciones de la experiencia, limitase á esperar con paciencia digna de mejor causa, que su adversaria resbale para ayudarla á caer ó crear en su alrededor el vacío. Alemania afectando ignorarlo vive arma al brazo y como no la convienen las aventuras en las que nada ganaría, pues disfruta cuanto apeteció—Unidad—Gloria y Riqueza, y en cambio podría perder mucho, lleva á la práctica el principio de «si quiero vivir en paz esté preparado para la guerra» y se alia con Italia recelosa de que la vecina República intervenga en la cuestión del poder temporal; con Austria, que abriga el temor de ver asomarse á sus fronteras 200.000 Rusos; pretende la de Inglaterra que no obtiene, apesar de los mimos y ternezas cambiados entre Guillermo II y los súbditos de la pérdida Albión porque más sagaz prevee en lo porvenir un negocio que saldaria con déficit de inclinar el platillo de la balanza en uno ó en otro sentido; y tiene sus redes á los pequeños Estados, que por razón de su propia insignificancia logran atravesar las mallas encastillándose en la más estricta neutralidad.

Ahora bien ¿cómo Francia busca y consigue el apoyo de Rusia? Nada más fácil de explicar.

Penetrado el Imperio Moscovita por propia experiencia que en asuntos internacionales es el derecho la fuerza y los hechos consumados aun cuando envuelvan una iniquidad tienen su sanción legal en el tiempo, decídese á desembarazar de obstáculos el camino para obrar libremente en Oriente y Asia, correspondiendo á las demostraciones de Francia con la valiosa protección de un formidable ejército, pues cuanto más temible haga el poder de la aliada, tanto más fácil la será realizar los ensueños de su vida, porque Alemania y Austria que no accederían gustosas á su engrandecimiento; harto tendrán que hacer si han de rechazar al común enemigo dispuesto siempre á aprovecharse del menor descuido de la triple alianza.

Por su parte Francia solo vé en el Czar la superioridad número del ejército y confía en una acción común que la permita adquirir la certeza del triunfo á cuyo efecto envía su Escuadra á Cronstant á pedir el abrazo de amigos que los Rusos egoístamente ansiaban darles.

En una palabra: Inglaterra se baña en agua de rosas esperando *flantrópicamente* el conflicto. Francia persiguiendo el ideal de la superioridad y Alemania no queriendo arrojar por la ventana su engrandecimiento consolidan la paz.—Por el contrario Rusia viendo idealmente los primeros resplandores del incendio, apresurase á acumular materiales para que cuanto antes estalle en la realidad y estalle formidablemente. ¿Cómo? Imponiendo la política económica ó la internacional.

La lucha por la existencia se impone cada día en una nación.—Ayer era en Inglaterra con su eterna pesadilla Irlanda; hoy Alemania con las medidas de Rusia prohibiendo la exportación del centeno.—Portugal con su crisis monetaria.—Italia con su alarmante déficit.—La triple Alianza con su proyecto de liga Aduanera.—España con la cuestión vinícola y renovación de tratados; mañana por tan poderoso imán atraídos, serán las demás naciones quienes sientan los efectos de la gran tuberculosis que mina á Europa y cuando el hambre se enseñoree ya por falta de subsistencias ó de numerario para comprarlas, ya por sacrificar á la paz armada las energías de que disponen los Gobiernos del viejo continente, sobrevendrá la guerra política como medio de restablecer el equilibrio y

hasta como aspiración unánimemente solicitada para salvar el abismo que nos ofrece el Socialismo con su revolución social, por aquello de á grandes males grandes remedios.

Vease, pues, como la crisis económica es la llave de la paz. Aquel Estado que se apresure á romper el dique que hoy la contiene, echará sobre su conciencia la eterna responsabilidad de la catástrofe en ciernes.

Lógicamente se deduce de lo expuesto que la neutralidad es un mito. Jamás la política logrará arrastrar voluntariamente á los Estados ajenos á satisfacer deseos de represalias ó defensa de lo adquirido por azares de la fortuna, pero la cuestión económica sí; y si la guerra Europea lleva aparejada la comercial, como parece indudable, no cabe otro camino que sucumbir ó aliarse. Entre ambos extremos no hay vacilación posible; se elegirá la vida y entonces la más rudimentaria prudencia aconseja la alianza. Con quien? He aquí el problema erizado de dificultades y peligros que han de resolver nuestros hombres de Estado inspirados en el interés de los españoles que rechaza toda amistad con Inglaterra y anhela la de Portugal si hemos de merecer el respeto de los extraños y la conservación incólume de la patria.

GERARDO GAVILANES BONHIVER

Madrid 25 Agosto de 1891.

Pinitos literarios

Y me dijo Ricardo: «Vivimos en una época de escepticismo:

No basta que la mamá, criados, tíos y demás parientes, como rezan las esquelas mortuorias, declaren á un joven (ni á un viejo) poeta inspirado ó orador elocuente; el público quiere convencerse por sí mismo, ó por el criterio de los que escriben en letras de molde cuando no lo tiene propio (que es las más de las veces) del mérito de los *Petrarcas* veltusenses.

En Velusta no hay más que tres ó cuatro poetas; los demás que han tratado de escalar el Parnaso, no son más que copleros que un día al año ejercen de poetas como podrían ejercer de comadrones.

Ninguno de ellos es romancesco ni artista en su vida privada.

Lord Byron, Lamartine, Chateaubriand, etc., etc. tienen una vida romántica y aventurera sembrada de rasgos de valor personal, de combates, de heridas, de naufragios, de amores y de ruidosos éxitos. Los poetas contemporáneos, los Barcelós, Nicolases y Gabrieles llevan por lo general una vida burguesa, feliz y tranquila como la de un fabricante de fideos; en su vida han tenido un desafío, un rapto de una Elena, ni siquiera un naufragio en un falucho de mala muerte... En vez de pelear por la independencia de Grecia, como el autor del *Manfredo*, administran concienzudamente los bienes de D.^a Serapia Poltrú ó de D.^a Toribia Formentera. En vez de acudir á la espada para vengar un ultraje, recurren al juez de primera instancia y en vez de los esplendores de la liza de Burdeos aparece en escena el patio de San Antonio de Viana con su aquelarre de procuradores, serenos, contrabandistas, Melibeas, Celestinas, Rosendos y Jaimes de Francia...

Conociendo á muchos poetas no gustan sus obras; porque por la asociación de ideas muchas lectoras ven entre líneas la cara del autor y no pueden menos de reirse cuando éste se llama á sí mismo *enamorado cisne* ó *tórtola fiel* si saben que pesa nueve arrobas *largas*. Lo mismo sucede cuando como el *Sultán Achemet* de Victor Hugo ofrecen un imperio por un beso de cualquier *Juana María Madrugado*, si no ignoran que el dádioso cantor no ha pagado al sastre Simón, por ejemplo, ó tiene en descubierto un cajón de gaseosas en la fábrica del Sr. Miret.

El medio ambiente influye tanto en la formación del carácter y estilo del *poeta lírico subjetivo* que creo que puede serlo un pastor que recorre eternamente los valles esmaltados de flores, y en las noches de luna acompaña con su caramillo los inspirados trinos en que vierte el ruiseñor sus ardientes amores.

Puede ser poeta el soldado que defendiendo su bandera ha sentido arder en su corazón el patriotismo y ha luchado heroicamente hasta verter su sangre generosa en el campo de batalla.

Puede ser poeta el marinero que recorre constantemente el Océano, ora tranquilo como la respiración de una virgen dormida ora alborotado por fieras tempestades....

El aspecto risueño de los floridos valles; el sublime espectáculo de las batallas; la augusta magestad del Océano pueden conmover y entusiasmar el alma humana hasta inspirarle cantos inmortales... Pero nunca, nunca esa bella virgen de celestiales ojos y castísimas formas llamada Poeta, posará sus labios de rosa sobre las frentes de los prestamistas ni de los quitamanchas....

Ciertas profesiones están reñidas con ella. Lord Byron no hubiera escrito su «Peregrinación de Childe Harold» si hubiese sido, por ejemplo, dependiente de la acreditada cuanto recomendable casa de los señores Guañabens hermanos de este comercio....»

Por la copia,

FRAY MARTÍN

29 de Agosto de 1891.

Movimiento político

Del contramanifiesto ó protesta que los zorrillistas publicarán en breve, contestando al manifiesto del marqués viudo de Santa Marta, se habla mucho, siendo objeto de no pocos comentarios la declaración que, según varios periódicos, hacen los firmantes de la protesta al explicar la conducta que en esta última época viene siguiendo el señor Ruiz Zorrilla.

Dicen que la actitud del jefe de los revolucionarios, según él mismo ha expuesto al doctor Esquerdo. Ha obedecido «á la necesidad de no perjudicar á los emigrados, impidiéndoles que obtuvieran un *beneficio* del que algunos de ellos se hallaban verdaderamente necesitados por sus especiales condiciones, y á que no hubiera sido correcta otra casa, cuando en las Cortes se trataba de la amnistía.»

Los que han combatido ésta, calificándola de *mezquina* y de *inútil* y asegurando que con ella se insultaba y ofendía á los emigrados, han quedado lucidos, como dice muy bien *El Día*.

Para el señor Ruiz Zorrilla, la amnistía es un *beneficio* que se concede á los emigrados.

Ya lo saben la minoría republicana del Congreso y los periódicos que han tratado de perjudicar á los emigrados privándoles de esos beneficios, y combatiendo con notoria injusticia lo que el señor Ruiz Zorrilla aplaude hoy implícitamente.

Por lo que se oye entre los republicanos, los zorrillistas, que no aceptaban antes la convocatoria de la Asamblea, ahora la desean, seguros, de que en ella se ha de obtener un voto de confianza para el señor Ruiz Zorrilla, y otro de censura para el marqués de Santa.

En el manifiesto leído anoche no se consiguen ciertas protestas que se harán en la Asamblea convocada para el 29 de Septiembre.

Las últimas noticias giraron especialmente sobre la supuesta llegada, de incognito y todo, del señor Romero Robledo á Madrid y su imaginaria conferencia con el general Martínez Campos.

Reporter hubo que visitó anoche la casa del señor Romero, la del señor Bosch y la de otros amigos del jefe reformista en demanda de nuevas que no encontró. Porque nadie tenía el menor indicio de ese viaje fantástico, aunque se ha dicho que lo anunció en un telegrama el distinguido político á quien se alude.

Dicho esto, huelga añadir que la novela novelesca con tales artificios forjada ha caído por su base, como reconoce el mismo *Imparcial*, que no ha podido hacer hincapié en ella para distraer á sus lectores. En cuanto al general Martínez Campos, dicen sus amigos que no se ocupa en más cuestiones políticas que aquellas que se rozan con el engrandecimiento de la patria y la prosperidad del ejército.

Mucho se dice y se cometa el viaje del Sr. Sagasta y sus entrevistas con Gamazo.

No sabemos que al fin adivinará; pues mientras los fusionistas anuncian la próxima y verdadera unión de sagastinos y gamacistas, otros políticos se espresan en estos términos:

«El viaje del señor Sagasta á Santander

tiene muy preocupados á los gamacistas. El diputado castellano encuéntrase en aquella ciudad como en su propia casa, y es muy natural que sus amigos vean con cierta ojeriza la idea del jefe liberal, cuya presencia en aquel puerto del Cantábrico ha de eclipsar, en cierto modo, la personalidad del ex-ministro de Ultramar.

Esta inquietud de los elementos afines al diputado por Medina prueba, con no poca evidencia, que los optimismos del señor Sagasta respecto á sus cordiales relaciones con el señor Gamazo tienen más de fantásticos que de reales.

Ello dirá. Por de pronto, bueno es consignar que entre los dos amigos reina la desconfianza, y no es ésta la mejor base para uniones duraderas.»

Habla *El Liberal* del viaje del señor Sagasta á Santander, y dice:

«Al ir, evidentemente creía encontrar al partido liberal unido (en estrecho haz), y acaso se propondría celebrar sus «bodas de plata» con el señor Gamazo, porque casados, aunque mal avenidos, hace muchos años que lo están.

¡Qué decepción!

Al sólo anuncio de su viaje, el núcleo gamacista de Santander se entregó á visibles displicencias, y se niega, más ó menos directamente, á agasajar en forma alguna al señor Sagasta. Allí, al pie del Cantábrico proceloso, no hay más Sagasta que Gamazo.

¡Viaje fallido, ó, mejor, contraproducente!

Porque el señor Sagasta, que iba á acortar distancias y á establecer aproximaciones, ha aproximado ya, en efecto, á los fusionistas de Santander...

Se aproximaron para tirarse los trastos á la cabeza».

Siguen otros diciendo:

Apenas ha llegado á Bilbao el señor Sagasta, y ya le cercan los *reporters* á fin de obtener de él nuevas declaraciones. Para defenderse de esta persecución no le queda otro recurso que encerrarse en su alojamiento á cal y canto.

Pero ni aun esto le sirve: los diligentes representantes de los periódicos han podido averiguar que el jefe fusionista tiene el propósito de no conferenciar con el señor Gamazo acerca de las cuestiones económicas internacionales.

Este es precisamente el caballo de batalla que ha existido y existirá siempre entre los dos prohombres fusionistas, y el propósito que muestra el señor Sagasta de no abordar la cuestión, aunque á pretexto de estar pendiente ésta de las negociaciones de España con las demás naciones, demuestra bien claramente que el ex-presidente del Consejo sabe á ciencia cierta lo imposible que es armonizar su criterio económico con el que viene defendiendo el diputado por Medina.

Como se ve, la cacareada conferencia de Santander quedará reducida á una conferencia entre amigos particulares, sin trascendencia alguna política. El señor Gamazo sigue en sus trece, y á la misma distancia que antes se encontraba del jefe del partido liberal.

Sin embargo, los más optimistas aseguran que pronto será un hecho la unión de dichos políticos.

Cree un colega que la estancia de la Real Familia en San Sebastián se prolongará hasta el mes de Octubre, y que S. M. la Reina, acompañada de sus augustos hijos, regresará á Madrid el 15 del citado mes.

Nada hay decidido aún sobre este punto. Depende, entre otras cosas, del estado del tiempo en la capital de Guipúzcoa.

Una carta de Luis XVI

Estos últimos días anunciaron los periódicos franceses la publicación de una carta inédita del infortunado Rey Luis XVI.

Esta carta, dirigida á su hermano el Conde de Provençe, y que posee el barón de Larenty, compendia, por decirlo así, el espíritu de aquel Monarca en los momentos tormentosos de la Revolución francesa.

He aquí la carta:

«Paris 1.º Julio 1792.—Ya conoces, querido hermano, los ultrajes que he sufrido, el 20 del pasado, ultrajes tanto más sensibles, cuanto que la porción de pueblo que

ha violado mi morada iba guiada por hombres á quienes en otro tiempo colmé de beneficios. La Guardia Nacional, que debía, bajo todos conceptos, defenderme, estaba vendida á los perturbadores, llegando su jefe hasta la provocación.

Yo opuse la calma y la imperturbabilidad á los clamores y á los insultos, y esta firmeza fría desconcertó, este día á lo menos, los proyectos sanguinarios y perversos de los que me atacaban.

La Reina y toda mi familia mostraron una resignación heroica; desde ha largo tiempo nos hemos familiarizado con los temores de todos los peligros, y estamos preparados á beber el cáliz hasta el fondo.

La Asamblea Nacional ha manifestado parcialmente una indignación profunda. Legendre decía, en la tribuna de los jacobinos, que el pueblo había honrado á su *mandatario* yendo á visitarle; Marat y Hebert proclamaron en sus periódicos los mismos principios; perturbadores ó alborotadores pagados gritaban bajo mis ventanas amenazas que probaban la audacia de los facciosos y su disposición á cometer cualquiera tropelia.

Sin los consuelos de la religión, ha largo tiempo que hubiera renunciado á todo.

Dumouriez me ha propuesto diversos planes para burlar los complots de los jacobinos, de los Robespierre, de los Danton; pero no podían verificarse sin derramamiento de sangre, y yo prefiero mil veces ser víctima de los malvados antes que manchar la vida con la muerte de un solo francés.

Cuando veo triunfar la perversidad y mostrarse la audacia como rival de la justicia distributiva, apruebo la resolución del Emperador Carlos V abdicando su Trono.

Ignoro, querido hermano, lo que la fortuna me reserva en el porvenir. Lo que es ahora, no es posible ser más desgraciado que tu amigo y hermano

LUIS.»

No se puede menos de admirar el lenguaje de esta carta, tan noble, tan moderado, tan firme, tan valiente y tan lleno de bondad.

El Rey sacrificado por la Revolución prefirió el papel de víctima al de justiciero. Dio su sangre para evitar la de los demás.

El himno nacional ruso

He aquí el origen del himno nacional del Imperio ruso, según lo refiere un periódico francés:

«En 1832, una gran dama rusa, la condesa Smirnoff, reunía á comer en su casa, en San Petersburgo, á varios amigos. Entre ellos se hallaban el célebre Pouchkisse, su amigo, y el poeta Joukowski, el músico Glink, autor de *La vida por el Czar*, el príncipe Adafewski, que protegía y animaba á Rubinstein en los comienzos de su carrera, los dos condes Wielkorski y el joven capitán de Estado Mayor Lwof.

Después de comer, el príncipe Adafewski se sentó al piano y pasó en él revista á todos los aires nacionales. No había entonces en Rusia, propiamente hablando, un himno nacional; se había importado de Inglaterra, para las ceremonias oficiales, el *God save the King*, que tanto había gustado á Alejandro I en el viaje que hizo á Londres en 1814, y que había hecho aprender á las músicas rusas.

Cuando el príncipe Adafewski hubo ter-

minado, alguno de los concurrentes hizo notar que Rusia no tenía himno nacional, ya entonces se pidió á Glink que compusiera uno. Este, que conocía las aptitudes musicales del capitán Lwof, le rogó que ensayase la composición de un himno.

Sin hacerse mucho de rogar, Lwof se puso al piano y ejecutó sucesivamente *God save the King*, el coro de *Judas Macabeo* de Hoendel, y un aire de Haydn. Después, inspirándose en estos tres motivos, improvisó una modulación que constituye en el día la primera frase del himno ruso. Glink aprobó este primer ensayo, y, al abandonar el salón de la condesa Smirnoff, interesó vivamente al capitán Lwof á seguir tan buena inspiración.

Algunos días después, las mismas personas se hallaban reunidas en casa de la condesa, Lwof y ejecutó ante ella el canto que desde entonces fué el himno nacional ruso.

Y, en efecto, si bien se analiza, se encuentran en él elementos de inspiración tomados de Haydn y Hoendel.»

La nueva ópera de Verdi

Uno de los amigos que acaban de visitar al gran maestro dice que Verdi trabaja activamente en *Falstaff*, la nueva ópera que empezó á componer hace dos años.

Los tres primeros actos están enteramente terminados. El maestro no sale de su villa de Santa Agata.

Pasa la mayor parte del día en su gabinete de trabajo, no recibiendo á nadie, y á lo sumo á algunos amigos muy íntimos. Se encuentra vigoroso, alegre, gozando de excelente salud.

Cuando trabaja muchas horas seguidas, sale á dar una vuelta alrededor de su posesión campestre, vigilando los trabajos del jardinero, y á veces ocupándose él mismo de jardinería y horticultura.

Piensa que *Falstaff* estará terminado dentro de pocos meses. Lo que más preocupa al gran maestro es la elección de un intérprete; hasta ahora no ha encontrado el artista con que sueña para la interpretación del héroe de su nueva ópera.

Falstaff, para cuyo libreto ha servido, naturalmente, la deliciosa comedia de Shakspeare *Las alegres comadres de Windsor*, será una ópera del género de *El Barbero de Sevilla*.

Verdi, que supo sacar acentos tan apasionados, tan románticos para la ópera de amor *El Trovador*, confía haber encontrado notas que expresen el regocijo de la famosa creación del autor de *Hamlet*.

NOTICIAS

Del Extranjero

Dicen de Londres que el 25 de Agosto último estalló una gran tempestad en Portsmouth, que hizo necesario interrumpir todo género de comunicaciones entre la costa y los buques, siendo además imposible cambiar señales.

Los oficiales ingleses, invitados á comer en el *Marceau*, tuvieron que permanecer en el barco francés, por ser peligroso el trasbordo.

Tal fué la fuerza de la tormenta, que se temió se perdieran los barcos que formaban la línea exterior, porque algunos de

Por eso el conde de Tremorel esperaba ya al alguacil que había de ir á tasar sus bienes ó lo que es lo mismo, aguardaba á la sombra del comendador, que le dijera: «Llegó el momento de la pistola.»

Recibió el aviso muy tranquilo y dijo:

—Todo ha concluido.

Tenía admirable sangre fría, como veis, y empezó á vestirse en la seguridad de que se vestía por última vez; pero no quiso por esto que su atavío fuese más descuidado que el de los demás días. La nobleza francesa se vestía de gala para ir al combate.

En menos de una hora estuvo dispuesto: se puso, como de costumbre, la cadena de su reloj con pasadores de brillantes y guardó en el bolsillo unas diminutas pistolas de dos cañones, obra maestra de un armero inglés.

Luego despidió á su criado, abrió su secreter y apreció sus últimos recursos. ¡Que dabanle aún diez mil francos!

Con esta suma podía emprender un viaje, prolongar dos ó tres meses su existencia; pero rechazó con horror la idea, como indigna de la arrogancia de su carácter.

Pensó, por el contrario, que aquellos diez mil francos podían permitirle un rango espléndido al separarse del mundo, y pensó que sería muy caballeresco irse á almorzar con su querida y darle aquel dinero á los postres á la par que le anunciaba su suicidio.

Como era natural, aquella mujer no callaría este rasgo: repetiría sus últimas palabras, las comentarían los periódicos y aque-

ellos fueron impulsados lejos del fondeadero por el huracán, no obstante las amarras.

El 26 por la mañana cedió la violencia del viento, y, después de cambiar los saludos de Ordenanza, zarpó la escuadra francesa con rumbo á Cherburgo.

Un telegrama de la *Agencia Fabra* dice que el almirante de la escuadra inglesa de de la Mancha ha aceptado la invitación que le ha hecho el jefe de la escuadra francesa, M. Gervais, de devolverle en Octubre, en Cherburgo, la visita hecha hoy á los puertos ingleses.

—Dicen de París que el marqués de Rudini, presidente del Consejo de ministros de Italia, ha consultado al embajador, general Menabrea, acerca del efecto que produciría en París el viaje del Rey Humberto á Inglaterra, encargándole que averiguase si M. Carnot invitaría al Monarca á cruzar el territorio francés.

También se asegura que el Rey de Italia tendría gran complacencia en pasar revista á la escuadra francesa en Tolón.

—Anuncian algunos periódicos que, al reanudarse las sesiones de las Cámaras francesas los radicales dirigirán una interpelación al Gobierno acerca de los trabajos que realizan algunos católicos de las provincias para la organización de un socialismo cristiano.

—Asegúrase que el Emperador de Austria irá el 23 de Septiembre á Praga, de donde falta hace diez años, para visitar la Exposición.

El señor Giers empezará á hacer uso de su licencia de dos meses á mediados del próximo.

—La primera caravana de la peregrinación internacional de la juventud católica llegará á Roma á fines de este mes.

Ante dicha peregrinación internacional, Su Santidad León XIII pronunciará un gran discurso, al que se asegura desde luego verdadera significación.

De Madrid

Días pasados se registraron en la Corte dos crímenes horribles.

Hé aquí una relación sucinta del primero:

Entre dos antiguos dependientes de una casa de juego existían hondos resentimientos. Parece que un día tuvieron un desatino, durante el cual, de un bocado, uno arrancó la nariz al otro. El desnarigado juró vengarse y perseguía constantemente á su enemigo, amenazándole de muerte. Habiéndolo encontrado en la calle mayor, sacó un puñal, largo casi como una espada, y lo hundió seis veces en el costado de la víctima que cayó anegada en su propia sangre. El matador huyó precipitadamente, pero le detuvo un soldado.

Conducido á la presencia del juez dijo tranquilamente: «El me arrancó la nariz y yo le he arrancado el alma.»

El otro crimen es un suicidio repugnante.

Un muchacho excorneta, que se hallaba en una situación apuradísima ha visitado hoy á unos amigos. Estos le convidaron á almorzar y luego le dejaron echado en una cama descansando.

El excorneta cuando se vió solo cogió una navaja de afeitar y se mutiló de una manera vergonzosa y completa.

Efectuada esta horrible operación, echó á andar por las calles dejando un rastro de sangre. Detenido á los pocos momentos y

lla noche se hablaría de él en todos los cafés, en todos los círculos.

Esta idea le regocijó, y ya se disponía á salir, cuando su mirada cayó sobre los infinitos papeles que encerraba su secreter. Quizá entre ellos había alguno que podía empañar su memoria; vivamente los arrojó todos á la chimenea sin mirarlos, y con verdadero orgullo veía consumirse aquellos papeles, cartas de amor, documentos ó recibos que ya le parecían innecesarios; hasta sus títulos de nobleza y de propiedad se consumieron: ¿para qué le servían? ¡Era su pasado el que le angustia!

Consumido el último papel, pensó en el alguacil, que aguardaba abajo, y bajó.

El escribano no era otro que Mr. Z..., el mejor, el más inteligente de los escribanos de nuestra Audiencia, verdadero artista que en sus horas de ocio se dedicaba á la ciencia y á la poesía.

Había ya inventariado ocho caballos que había en la cuadra, con sus sillas y guarniciones, y en las cocheras cinco carruajes de diferentes formas, cuando percibió en el patio al conde Hector.

—Iba procediendo lentamente, señor conde,—dijo—porque deseaba que asistierais á estas operaciones...

—Sabed, caballero,—repuso con arrogancia el conde—que si estais aquí es porque así entraba en mis cálculos; este palacio no me gusta, ni pienso volver á poner en él los pies. Así, pues, sois el amo, haced lo que gustéis.

Y dicho esto se alejó.

habiéndole preguntado por la causa de la mutilación, dijo que había tratado de matarse, porque habiendo encontrado una cartera llena de billetes se la arrebató un muchacho y él cometió la cobardía de dejar que se la llevara, lo cual le había contrariado muchísimo.

—Han llegado á Madrid los señores Martínez Campos y Beranger, quienes han conferenciado con los señores Silvela, comunicándole las impresiones de su viaje.

Dícese que el general Martínez Campos ha adelantado su regreso con objeto de no encontrarse en Santander con el señor Sagasta.

Cuando regrese á Madrid el general Azcárraga, el ministro de Fomento, señor Beranger, seguirá sus visitas á los arsenales y departamentos marítimos.

—Ha causado gran sensación la noticia de que esté gravísimamente enfermo en Biarritz el marqués de la Habana. El doctor Candela ha marchado á dicho punto con objeto de asistirle. Témesese un funesto desenlace.

—Hace la siguiente observación *El Clarín*, en vista de cuanto se escribe á propósito del problema de nuestros vinos en Francia y de la negociación del futuro tratado con ese país:

«Ciertas manifestaciones son contraproducentes, porque dan medios á la otra parte, arrebatándolos á los representantes de España. Así no se puede negociar ni hay quien negocie en buenas condiciones.

El mercado francés nos es conveniente, pero no indispensable. Si el Gobierno de M. Carnot persiste en su actitud, nosotros cederemos, ó no, lo que creamos que debemos hacer; pero hay que decir muy alto que no necesitamos ceder, porque nuestros productores pueden resistir perfectamente y buscarán otros mercados, así como nuestros consumidores pueden adquirir tan bien y tan barato, ó más, los artículos que hoy adquieren en Francia».

Aunando los esfuerzos de los productores y del Gobierno, es de esperar que la cuestión se resuelva satisfactoriamente; pero para ello es menester que no se cometan imprudencias.

—El Padre Fray Ceferino González, que se encuentra enfermo, propónese pasar una temporada en el palacio que en Umbrete posee el arzobispo de Sevilla.

—Un distinguido literato y periodista se ocupa en traducir, para publicarlas muy en breve en España, las *Memorias del general Molthe*, que tan justa curiosidad y hondo interés han despertado.

—Entre los muchos aspirantes á los curatos de Madrid que habrán de proveerse por oposición en el mes de Septiembre, figuran varios canónigos de distintas Catedrales de España.

—En los círculos militares se tiene por seguro que la junta nombrada por el ministro de la Guerra para que en el término de un mes redacte un reglamento para el servicio interior de los cuerpos, evacuará su cometido con gran facilidad antes del plazo fijado.

Fúndase la creencia en que ya la Inspección de Infantería tenía hechos estudios sobre la materia, y en que las bases dadas por el general Azcárraga son terminantes y amplias.

En opinión del ministro, el oficial debe disponer de todo el mayor tiempo posible para instruirse en las teorías y combinaciones del arte militar y en el conocimiento

Entonces ya el representante de la ley puso manos á la obra y pasó de sala en sala, admirando y escribiendo. En su inventario están detalladas todas las obras de arte, como pinturas, trofeos de armas, pipas esculpidas y todos los volúmenes que encerraba la biblioteca.

Entre tanto el conde de Tremorel, más que nunca resuelto al suicidio, subía tranquilamente el boulevard, dirigiéndose á casa de su querida, que ocupaba cerca de la Magdalena un cuarto de seis mil francos.

Hector había dado á conocer en el mundo á aquella querida seis ó ocho meses antes con el título de miss Jenny Fancy.

Su verdadero nombre era Pelagia Taponet y era, sin que el conde lo sospechase, hermana adúltera de su ayuda de cámara.

Protegida por el conde de Tremorel, miss Fancy tuvo al punto verdadera celebridad en la sociedad equívoca que rodeaba al conde, y su hermosura y sus trajes fueron celebrados por do quiera.

Estaba lejos, sin embargo, de ser hermosa; pero tenía ese tipo provocativo que se ha dado en llamar hermosura parisien, y que hoy tiene numerosos apasionados. Tenía manos pequeñas, pié de niña, cabellos castaños, dientes blancos y ojos rasgados y negros, lánguidos ó provocativos, según quería.

Miss Fancy no tenía talento, pero sí extraordinaria viveza y hacía resultar todo lo que se ponía.

El conde la había conocido en un baile

de los ejercicios que más se aproximen a la guerra verdad.

Para ello desea que el servicio de inspección de ranchos se limite al capitán de cuartel y oficial de guardia en los institutos a pie, y a este último más el capitán de día en los montados.

El servicio ordinario de vigilancia en los cuarteles estará a cargo del oficial de guardia, y durante las noches se aumentará con otro y un reten de varios soldados.

En los casos extraordinarios los capitanes generales podrán aumentar las precauciones, pero dando conocimiento de ello al ministro y exponiendo los motivos en que funden su precaución.

Aunque tales son las ideas del ministro, dádase que la comisión designada las admita y menos que las amplie, porque hay capitanes generales que ven la hidra en los cuarteles hasta cuando no hay en ellos más que los rancheros, cuarteros é imaginarias.

De las Provincias

Ha fallecido en Cádiz el Sr. D. José María del Toro y Castro, jefe del partido constitucional en aquella provincia desde que murió el señor González de la Vega, y uno de los hombres que desde humilde origen supo encumbrarse a la más alta posición política y social.

Como alcalde promovió grandes reformas, y deja un nombre respetable.

En los últimos tiempos vivía alejado de los partidos, sobrellevando con resignación cristiana larga y dolorosa enfermedad.

—Es cierto que en Barcelona, y dentro de la provincia, se harán algunos cambios de guarnición, como los que periódicamente se llevan a cabo en Castilla la Nueva y otros distritos; pero no es exacto que dicha medida, de despacho ordinario del ministro de la Guerra, sea consultada, como supone *El Liberal*, con el señor Cánovas, toda vez que no se trata de cuestión política, y si únicamente de que los cuerpos que guarnecen Cataluña turnen su residencia en la capital y los pueblos de la montaña, medida hace tiempo propuesta por el capitán general de Cataluña, que aprobó, por razones de equidad, el ministro de la Guerra.

—En el pueblo de Alcuneza (Guadalajara) existe un maestro de escuela a quien el Ayuntamiento adeuda quinientas y pico de pesetas; y claro está que si el interesado, como no cobra, no puede atender a su subsistencia, menos podrá satisfacer los impuestos que el mismo Ayuntamiento le señala.

Pero el alcalde, que no debe entender de razonamientos, se empeña en hacer efectivo el pago del arbitrio, y para ello ha embargado al maestro cuanto tenía por el débito de 18 pesetas que le habían correspondido en el reparto del impuesto de consumos.

Ante esta arbitrariedad ¿no podría el gobernador de la provincia embargar a su vez al Ayuntamiento de Alcuneza por la falta de pago en las atenciones de primera enseñanza?

—Refiere *La Correspondencia* que un sujeto, llamado D. Andrés García, recibió un talón de Pizarra (Málaga) para recoger en la estación del Mediodía un cajón que contenía varios regalos y otras chucherías de familia.

En efecto, bajó a la estación y recogió la caja, que, al parecer, no presentaba señal alguna de fractura; pero cinco minutos después, al abrirla en el fiato, vió, no sin sorpresa, que los obséquios habían sido sustituidos por piedras que arrojaban el mismo peso que el indicado en el talón del ferro-carril.

—Según dice *El Diluvio* ha debido efectuarse en Barcelona un consejo de guerra contra un bárbaro sargento del regimiento de lanceros del Príncipe que mató a palos a un soldado.

—El trancazo ha empezado con caracteres epidémicos en Santa Cruz de Arrabaldo, cerca de Orense.

—En un mismo día se han escapado de Zamora seis parejas amorosas.

—Vázquez Varela, el hijo de Doña Luciana Borcino, la víctima en el célebre crimen de la calle de Fuencarral, va a contraer matrimonio con una linda señorita de Pontevedra.

—En el mes de Diciembre cumplirá cincuenta años el diestro *Lagartijo*. Desde hace veintiseis, en que recibió la alternativa, lleva matados más de 5.300 toros.

De las Islas

Hé aquí el programa de los solemnes cultos que deben celebrarse en la villa de Pollensa en solemnidad de volverse a abrir al culto la abandonada Iglesia de Montesión, que ha sido restaurada con todo celo.

Domingo 6 de Septiembre.—Mañana. A las 9 procesión desde la Parroquia, ceremonia de *reconciliación* del templo profanado, y en seguida Misa solemne en acción de gracias, con sermón que predicará el

R. P. Bernardino Llobera de la Compañía de Jesús.—Tarde. Trisagio cantado, acto de consagración del pueblo al Sagrado Corazón de Jesús, con plática por el R. Cura-Párroco de Pollensa y estación final.

Lunes 7.—Mañana. A las 10 funeral en sufragio de los difuntos enterrados en el templo y de los bienhechores de su restauración. Durante esta ceremonia estará abierta la cripta sepulcral.—Tarde. Al anochecer se cantarán los coros de Rossini *Fé, Esperanza y Caridad*, seguidos de sermón que dirá el R. P. Bernardino Llobera S. J. y estación final.

Martes 8.—Mañana. A las 10 Misa mayor, después de cuyo evangelio predicará el mismo R. P. Bernardino Llobera.—Tarde. Al anochecer Rosario cantado, luego plática final y *Te-Deum*.

La calle que da acceso a la iglesia de Montesión y la plazuela inmediata estarán adornadas y por la noche habrá en ellas iluminación y fuegos artificiales.

De la Capital

Según nota que hemos recibido de la Intervención de Hacienda de esta provincia, se ha acordado abrir el pago de la mensualidad de Agosto a las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Pagaduría de la misma en la siguiente forma:

- Día 2.—Montepío militar y civil.
- Día 3.—Retirados de guerra y marina.
- Día 4.—Pensiones renumeratorias, regulares exclaustrados, jubilados y cesantes.
- Día 5.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

Ayer se abrieron las escuelas públicas de todas clases en el distrito municipal de esta ciudad, después de haber estado suspendidas las clases por espacio de cuarenta y cinco días según ordena la ley.

Los señores Roca hermanos han levantado un kiosco en la plazuela de la calle de Palacio, precisamente en el sitio en donde debe acudir el público para verificar la tómbola, para expender refrescos.

Además, los expresados hermanos han regalado mil Vales a la Tómbola los que darán derecho a tomar una bebida de las que expresarán los mismos vales y éstos podrán utilizarse tanto en el mencionado kiosco, como en la tienda que poseen estos señores en la calle de la Constitución.

En la villa de Sta. María fueron robadas anteanoche 20 pesetas que un sujeto llevaba en una prenda de vestir y colgaba dentro de un cuarto en la pared y pertenecía al mayoral del predio Son Collet.

La guardia civil tuvo conocimiento de este hurto y se dió buena maña deteniendo a las pocas horas al presunto delincuente, que es un mozalbete natural de Portol, al cual le ocupó todavía trece pesetas. A uno y otros los puso a disposición de la autoridad.

En el fiato de la puerta de S. Antonio fueron decomisados 8 kilogramos de carne de vaca, que un aldeano pretendía introducir sin pagar derechos.

El domingo próximo y también la víspera se verificará fiesta de calle en el barrio del Hostalet con las diversiones de costumbre. En la plazuela que hay frente a la fábrica que fué Semolera, tendrá efecto el domingo por la noche un baile de boleros dirigido por el maestro Leandro.

Dice un periódico de Barcelona que por encargo de la duquesa de Medinaceli, uno de estos días tendrá efecto en el Real Monasterio de Santas Creus una curiosísima ceremonia, que consistirá en colocar en un magnífico ataúd de cedro los gloriosos restos de sus ilustres antepasados los hermanos D. Guillermo y D. Ramón de Moncada, muertos en la Conquista de Mallorca, depositados poco después de morir ó acaso antes de que muriesen, debajo del pino que todavía subsiste hoy en tierra de Sta. Ponsa junto al Coll de sa Batalla, y que lleva el nombre de aquellos dos guerreros y después en la que fué iglesia del Santo Sepulcro, situada frente a la calle que tiene el nombre de los mismos en esta ciudad.

A las cinco de la tarde salió ayer para Barcelona el vapor-correo *Palma* conduciendo la correspondencia 61 pasajeros y 14 soldados que estaban con licencia y pasaban a incorporarse a sus respectivos cuerpos.

También salió en dicho buque D. Nicolas Brondo.

El empedrado de la calle del mar, está concluido, de verdad; pero como ha sido forzoso levantar la rasante de un modo muy notable, resulta que al salir dicho empedrado a la calle de Sagrera, que es la explanada,

deja un foso a un lado y a otro, pareciendo aquello no el piso de una calle sino el de una calzada ó de un terraplén.

Además; han quedado allí numerosos sillares, cantos y escombros, que tal vez se guardan para obras ulteriores. Si se han de hacer éstas; que sea pronto, suplicamos: si no, que se quiten estos estorbos.

Ayer ya entrada la mañana, entró en el puerto y se amarró al muelle el vapor noruego *Nordpolen*, el cual venía de Cete trayendo bocoyes vacíos, los lanzó al mar y a las primeras horas de la tarde volvió a salir con rumbo al mismo puerto del cual vino.

Ayer tarde todavía carecía de agua la fuente de los Tortugas, de modo que ya esta falta se va prolongando demasiado y haciéndose pesada.

Hay que entender que aquel barrio es el menos favorecido de la ciudad en punto a las aguas potables, pues si bien muchas casas tienen pozo, el agua es mala para beber y guisar, de modo que el carecer de ella es una molestia de la cual los sacaba la fuente nombrada.

Por esto somos de parecer que debe hacerse un esfuerzo y ver de remediar cuanto antes esta falta.

El vapor *Belver* llegó al puerto a las seis de la mañana de ayer, procedente de Marsella y Barcelona, trayendo 16 pasajeros, carga y el correo extraordinario.

Entre la carga figuraban 10 reses vacunas y 50 carneros.

Tenemos entendido que la Comisión organizadora de la Tómbola benéfica a favor de la Sociedad de Salvamento de Naufragos, acordó anoche que esta mañana a las 12 quede cerrado definitivamente el plazo para la admisión de objetos destinados a dicho sorteo.

El domingo próximo día 6 a las cinco de la tarde se dará principio en el Cementerio a la novena en sufragio de las almas del Purgatorio, la que continuará en los domingos y fiestas siguientes, a la indicada hora.

Predicará el vicario de S. Jaime D. Miguel Barceló.

A consecuencia de ciertas quejas de que nos hicimos eco días pasados, nuestro celoso Sr. Gobernador ha dispuesto que durante la recolección de la actual cosecha, sea ésta vigilada día y noche a fin de evitar raterías y otros abusos que venían cometidos, cuyo servicio ha sido encargado con eficacia a la Guardia Civil, a la Municipal y agentes de vigilancia.

No podemos menos de aplaudir tan acertada medida que viene a poner inmediato remedio a las mencionadas quejas.

El capitán 2.º Jefe de la Comandancia de la Guardia-Civil de esta provincia, señor Quintana, llora la pérdida de su hija Emilia niña de pocos años, encanto de sus padres.

Acompañamos al Sr. Quintana y apreciable familia en el justo dolor que les aqueja.

En la tarde de ayer una pareja de la Guardia civil del puerto de Santa María detuvo a un joven que se hallaba cazando pájaros en tierras de Son Sureda, término municipal de Maratxí, siendo entregado dicho infractor al Juez municipal del referido pueblo, declarándose el comiso de las redes y demás útiles que se le ocuparon.

Bibliografía

NOCIONES elementales de Pedagogía ó principios de educación y métodos de enseñanza adoptados al vigente programa de esta asignatura en la Escuela Normal de las Baleares por el Maestro elemental D. Pedro A. Crespi, es el título de la obra que nos ha sido remitida.

Por medio de definiciones sumamente claras y concisas consigue su laborioso autor hacer menos árida y penosa esta ciencia a los cursantes al Magisterio, la cual la recomendamos a todos los aspirantes al Profesorado.

Véndese en la imprenta de este periódico y en las principales librerías, al precio de 350 pesetas el ejemplar.

Notable, como los anteriores, es el número 86 de *La Ilustración Musical Hispano-Americana*, que publica en Barcelona la acreditada casa editorial de Trilla y Torres.

Texto: García Robles, por F. P.—Discurso leído ante la Academia de Bellas Artes, por D. José María Esperanza y Sola. (Continuación).—Breves apuntes para la Historia de la Música, por D. Carlos S. Uberos.—Nuestra música.—Nuestros grabados.—Boletín musical de la quincena.—Varia,

(Extranjero y España).—La Intrigante, por Alfonso Daudet. (Conclusión).—Venganza divina ó La Batalla del lago de la Janda, por P. Gascón de Gotor.—Anuncios.—Explicación de los figurines.

GRABADOS: García Robles. ¡Pobre María!—Flor de los hospues.—Ave María!

MÚSICA: Conclusión de la Polka Muzurca, de *La Redoma encantada*, música del maestro Goula, comienzo del Vals, *El Beso*, del mismo autor, y de la *Pavana* del maestro García Robles.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Del Extranjero

Madrid 1 a las 2'45 t.

Anuncian nuevos telegramas de Chile que han sido incendiadas las casas de los principales balmacedistas de Valparaíso.

Han sido fusilados quinientos de estos últimos.

La reina de Rumania sigue mejor.

Noticias políticas

Madrid 1 a las 3 t.

Mañana saldrá para San Sebastián el Ministro de Hacienda Sr. Cos Gayón. Después pasará a Fuenterrabía con objeto de recoger a su familia.

El día 15 regresará a Madrid el Alcalde.

A pesar de los rumores esparcidos en contrario, el Sr. Ruiz Zorrilla continuará viviendo en el extranjero sin acogerse a la amnistía.

Otras noticias

Madrid 1 a las 3'45 t.

Insistese en asegurar que será indultado el cabo del Regimiento de Galicia que fué condenado a muerte.

Parece cosa resuelta el proyecto de trasladar otra vez el servicio de correos con Tánger al ministerio de Estado.

Los Ministros de la Gobernación y de Estado se ocupan de la necesaria transferencia de crédito.

Los gamacistas

Madrid 1 a las 4 t.

El anunciado banquete político que debía celebrarse en Santander, no pudo tener efecto a causa de una indisposición del señor Gamazo.

Algunos dicen que se ha acentuado el disgusto entre el diputado por Medina del Campo y el Sr. Sagasta.

Pronto regresará a Madrid el Sr. Sagasta.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 27 de Agosto:

Ministerio de Ultramar.—Real decreto, fecha 22 de Agosto, rectificando el presupuesto de las islas Filipinas para 1891

—Otro, de igual fecha, decidiendo una competencia suscitada entre el juez de instrucción de Gérgal y el gobernador civil de la provincia de Almería a favor de la Administración.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continúa en la Concepción: exposición a las seis y media, y a las nueve y media tercia y misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad; al anochecer, rosario, meditación, estación y reserva.

Otras funciones

En la Merced, al anochecer, un devoto ejercicio en la capilla de la Reserva

Visita a la corte de María

A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.



LA NIÑA
EMILIA QUINTANA Y BERJANO

Subió al cielo a las 7 de la tarde de ayer

Sus desconsolados Padres al participarle a sus amigos les suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá efecto hoy a las diez y media de la mañana desde su casa calle de la Salud n.º 39. (Terreno) No se invita particularmente.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina
antes Harinera Mallorquina

La Junta de Gobierno de esta Compañía ha resuelto la emisión de cuatro mil obligaciones al portador de a ciento cincuenta pesetas cada una, que llevarán la fecha de 1.º de Octubre próximo y serán amortizadas en 30 de Junio de 1902 ó antes á voluntad de la Compañía, devengando el interés fijo de seis por ciento anual, á tenor de las condiciones que obran de manifiesto en las oficinas de la misma Compañía.

Los tenedores de acciones de esta Sociedad podrán retirar á la par una obligación por cada una de las acciones que posean, cuya operación deberán verificar desde el día 1.º al 10 del citado mes de Octubre próximo, mediante la presentación de las acciones que posean, satisfaciendo en el acto el importe de las obligaciones que retiren, entendiéndose que renuncian su derecho los accionistas que no lo ejerciten dentro del plazo expresado.

Los tenedores de las obligaciones emitidas por la Harinera Mallorquina en 1.º Enero de 1888, que quieran percibir su importe en efectivo desde luego, podrán presentarse al efecto en las espresadas oficinas en los días 1.º al 10 de Octubre próximo y cobrarán además los intereses vencidos y cinco pesetas por cada título. También podrán los propios tenedores dentro del mismo plazo, si no quieren percibir su capital, renunciar á la parte de los beneficios de la Compañía que deberían cobrar en el sucesivo en cuyo caso se hará así constar en las láminas que presenten, por medio de cajetín y se les entregarán cinco pesetas en efectivo por cada título en consideración á los beneficios eventuales del año en curso.

Los poseedores de las obligaciones á que se refiere el párrafo anterior que no opten por uno de los dos medios indicados dentro del plazo espresado, deberán presentar sus respectivas láminas al cobro el

día 32 de Diciembre próximo, fecha que se señala para su amortización, desde cuyo día dejarán de devengar intereses y de tener participación en los beneficios las que no se hayan presentado.

Todo lo cual se anuncia para que llegue á conocimiento del público y de los interesados.

Palma 20 de Agosto de 1891.—El Presidente, Manuel Salas.—El Vocal Secretario, Manuel Guasp.

Ayuntamiento de Palma

Recaudación de Arbitrios municipales

Descosa esta Recaudación de evitar molestias y perjuicios á los contribuyentes por carruajes de lujo y puertas y mostradores, que no han satisfecho sus cuotas respectivas en el plazo marcado al efecto, correspondiente al primer trimestre del presente año, esta Recaudación ha señalado un nuevo plazo de cinco días á contar desde el día 1.º de Septiembre para que puedan hacer efectivos sus descubiertos, pues de lo contrario se verá obligado muy á pesar suyo á hacer uso de los medios autorizados por la ley. Palma 30 de Agosto de 1891.—El Recaudador.—Rafael Salvá.

Regimiento de Infantería Baza n.º 56

Debiendo procederse por este Regimiento á la venta en pública subasta de varios efectos de correaje inútiles procedentes del disuelto Batallón Depósito de Figueras se hace saber por medio del presente anuncio á finde que los que deseen adquirirlos se presenten el día 18 del próximo mes de Septiembre, á las diez de la mañana, en el Cuartel de Infantería de la Esplanada de esta Plaza, en donde tendrá lugar dicho acto siendo el precio minimum del Kilo el de 0'80 pesetas en vista del buen estado en que se halla dicho correaje.

Los que deseen tomar parte en esta subasta y no puedan trasladarse á este punto en el día mencionado, podrán remitir sus proposiciones en pliego

cerrado y con la debida anticipación al Señor Coronel del Cuerpo, con el fin de tenerlas á la vista cuando tenga lugar el acto.—Mahón 29 de Agosto de 1891.—El Capitán Comisionado, Domingo de Arriba.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 30.—Varones, 2. Hembras, 1.

Matrimonios

Día 30.—D. Rafael Salvá Perelló, con D.ª Jerónima Mayol Gari.

Defunciones

Día 1.º
Antonio Servera Mestre, viudo, de 72 años, calle de Salóm, de hernia estrangulada.

Pedro Antonio Tomás Sacarés, de 19 meses, calle de Monserrat, de meningitis.

Segismundo Morey Domínguez de 1 año, calle de la Portella, de dentición.

Magdalena Vanrell Alemany, casada, de 73 años, Término, de enteritis.

Barbara Castell Ordinas, de 15 meses, calle de Juanot Colóm, de hipertropía del hígado.

Hospital civil

Día 1.º
MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 4 varones—Altas, 2 varones.—Defunciones ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL
Estado de la atmósfera.—Despejada y serena, pero densa y húmeda.
Horizontes.—Claro y arrebolado en todo el círculo.
Idem del viento.—Brisa á penas sensible del S.

Idem del mar.—Blanca, con un resto de bajo oleaje de la brisa.

Buques á la vista.—Ninguno.
Vigia de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 1.º
Laud español *Bellver*, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 27 trip. 16 pas. y efectos. De Barcelona en 13 horas.

Vapor noruego *Nordpolen*, de 217 ton., matrícula de Noruega, cap. D. A. B. Bull, con 13 trip. y efectos. De Cette en 2 días.

DESPACHADOS

Día 1.º
Vapor español *Palma*, de 545 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 17 trip. 75 pas. y valija. Para Barcelona.

Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gabriel Enseñat, con 23 trip. y efectos. Para Marsella.

Vapor noruego *Nordpolen*, de 312 ton., matrícula de Noruega, cap. D. A. B. Bull, con 13 trip. y lastre. Para Cette.

Matadero

RESES sacrificadas para el abasto público

Día 31
Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Terneras, 2.—Carneros, 17.—Ovejas, 24.—Corderos, 26.

Se han recibido ejemplares de la novela

El Crimen de Orcival

en la librería de Amengual y Muntaner.

Precio 5 Ptas. 2 tomos.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 1.º—9 mañana.

Barómetro..	765'1 mm.
Termómetro seco.	26'7 grados.
Id. húmedo	24'3 id.
Mínima.	22'1 id.
Reflector.	21'2 id.
Dirección del viento.	S.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	4'8 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto), tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á la Puebla: á las 7 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'25 mañana, 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO
Crédito Balear.	114'50
Cambio Mallorquin.	77'00
Ferro-carriles de Mallorca.	61'00
Alumbrado por Gas.	105'00
Salinas de Ibiza.	250'00
Sociedad General Mallorquina.	85'00
Bonos municipales.	25'00
La Isla Marítima.	62'00
<i>Madrid 1.º Setiembre (Cotización particular)</i>	
4 pº perpetuo interior.	76'20
4 pº amortizable.	89'20
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'05
Banco de España.	414'00
Tabacos.	nominal. 86'00
<i>Barcelona 1.º Setiembre (Cotización de la tarde)</i>	
4 pº perpetuo interior.	fin. 76'22
4 pº perpetuo exterior.	id. 77'20
4 pº amortizable.	
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'25
Banco Hispano-Colonial.	fin. 60'80
Ferro-carriles del Norte.	id. 65'90
<i>Paris 1.º Setiembre</i>	
4 pº español.	71'18
Renta Francesa.	95'75

HOJAS DEL CALENDARIO

SEPTIEMBRE	SEPTIEMBRE
Luna nueva el 3	Luna nueva el 3
Cuarto meng. el 26	Cuarto meng. el 26
Sol sale á las 5 h. 26.	Sol sale á las 5 h. 26.
Pónese á las 6 h. 32.	Pónese á las 6 h. 34.
HOY	MAÑANA
2	2
31—(Antes de J. C.) Ba talla de Accio.	1759—Espulsión de los Jusuitas de Portugal.
MIERCOLES	JUEVES
245—S. Antolin diác. 120 y Sta Calista mrs.	216—Stos. Aristeo, 119 Mansueto y Nonito obs., Simeón Estilita y Serapia vg. y mr.

COLEGIO DE SAN AGUSTIN

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

dirigido por D. José Palou, Pbro. y D. Juan Vidal PELETERIA, 14.—PALMA

Este establecimiento de enseñanza (tan ventajosamente conocido del público), está instalado en un edificio que por su grandeza, por la amplitud de todas sus dependencias y por sus inmejorables condiciones de salubridad é higiene, ofrece las más ventajosas circunstancias que para la educación y desarrollo físico de los jóvenes pueden dearse en centros de esta clase.

De la educación moral y científica que en él reciben los alumnos son garantía indisecable el carácter religioso que le distingue, la reputación del profesorado, en el que predomina el elemento eclesiástico, los excelentes resultados hasta el presente obtenidos y el completo surtido de material pedagógico que enriquece sus aulas, gimnasio, salones de estudio y demás.

La enseñanza hállase dividida en dos grupos, á saber: PRIMARIA (que comprende la Infantil ó de Párvulos Elemental y Superior); y SEGUNDA ENSEÑANZA (ó sea la explicación de todas las asignaturas hasta el grado de Bachiller. Además puede cursarse también Solfeo y Piano, Caligrafía, Dibujos Idiomás, Aritmética Mercantil y Teneduría de Libros.

Desde el 1.º de Septiembre se admiten alumnos externos, permanentes, internos y pensionistas, para el próximo curso, y con sujeción al reglamento que se facilitará en la Secretaría del Establecimiento.

COLMADO «LA PROVIDENCIA» DE BENITO POMAR



CANDELAS inglesas de Price de parafania y mucha duración 6 bujías en paquete

CANDELAS perforadas, 17 un kilo

THE SELLAR puro garantido

CITRATO de magnesia efervescente

FRESAS en almíbar

GINEBRA estomacal Old Toni

PANECILLOS del Horno de la Plaza Sta. Eulalia

PANES de trigo Mallorquin

GALLETA picada

SOPA tostada

PASTILLAS PERAL grandes

Id. id. medianas

Sandwiches á lo yankee con jamón, mantequilla, azúcar, mostaza y pan de trigo, de Sóller ó francés

BACALAO Thetland

GRANADAS para incendios

El mejor, el más barato y el más sencillo medio de protección contra el fuego.

á 1'25 pta. paquete.

á 2'25 ptas. kilo.

á 5 ptas. libra de 400 gramos.

á 3'50, 2 y 1 pta. frasco.

á 3 ptas. frasco.

á 2'50 idem.

á 0'20 y 0'10 uno.

á 0'50 y á 0'35 cénts. de peseta uno.

á 0'40 libra de 400 gramos.

Lo mismo.

á 1'50 docena.

á 1'00 idem.

á 0'25 cénts. de peseta uno.

á 1'38 el kilo tomando el bacalao entero

á 3'50 ptas. granada.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Más-tico Oriental*, de G. Barutaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

UNION SUIZA

Sociedad de seguros contra la rotura de vidrios y cristales.

Agentes en Palma:

MOREY Y MASSANET

Apuntadores, 8, entresuelo.

LINEA DE VAPORES TRASANTLANTICOS

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA

Saldrá fijamente el día 9 Septiembre directamente de este puerto el magnífico y grandioso vapor de 5,300 toneladas

Conde Wifredo

para Puerto Rico, Matanzas, La Habana y Santiago de Cuba.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan núm. 20.

Vino

Se lleva á domicilio vino del mejor de Santa María, en barralitos que pesan de tres litros y medio valiendo solamente 1'90 ptas.

Los señores que quieran que se les sirva en esta forma, pueden pasar aviso en la casita de madera del Mercado y se les servirá con puntualidad y esmero. 6—1

Baños de la Portella

Atendido á lo avanzado de la estación se están desmontando los baños quedando únicamente un pequeño local en cada sección con objeto que puedan continuar utilizándolos los bañistas.

Se advierte á las personas que tengan ropa de baño en el establecimiento y no hayan de bañarse que pasen á recogerla si quieren evitar extravíos. 2—1

Importante

Se alquilan magníficos y espaciosos locales con fuerza de vapor ó sin ella propios para una industria.

En esta imprenta informarán. 3

Acciones del Centro Farmacéutico

Se compran calle de la Herrería n.º 12—2.º.

Venta ó alquiler

del edificio donde estaba instalado el Colegio de Sta. Teresa en el Pont d'Inca. Informará el conserje de La Protectora, en Palma.

Se desea vender un perro y una perra ibicenca de cuatro años por cincuenta pesetas. Darán razón en esta imprenta.

Pildoras balsámicas vegetales

Compuestas de sustancias balsámicas de origen vegetal curan pronto, segura y radicalmente todas las clases de hemorragias y demás flujos del aparato genito-urinario, sin producir jamás complicación alguna perjudicial.

Farmacia de Escay—Cerverols, 15

Se vende una casa situada en la calle del Campo Santo n.º 64 y 66 esquina con la calle de Camaró.

En la misma casa informarán.

Viaje de recreo

á las maravillosas Cuevas del Drach

Ida y vuelta el mismo día

Precios de entrada

De una hasta cinco personas—7'50 Ptas.

Por cada persona de aumento—1'50 Ptas.

El guía de las Cuevas vive en la calle de Artá, en el pueblo de Manacor.

Isla Marítima

Saldrá el viernes 4 de Septiembre para Barcelona y Marsella el vapor

MARIA

admite carga y pavage.

Se vende un hermoso

tronco de caballos españoles, un break y una galera. Darán razón, calle Palacio n.º 6.

Imprenta de Amengual y Muntaner.